



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

ATA N.º 1 - 2023

Aos quinze dias do mês de janeiro, do ano de dois mil e vinte e três, pelas 10:00 horas, reuniu, em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual, na Casa de Convívio de Camba, sita no Largo do Chafariz sn, 3320-072 Fajão, na localidade de Camba, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de Coimbra, sob a presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente da Junta, estando também presentes o secretário César Filipe das Neves Simão e a tesoureira Tânia Cristina Ramos Matos Cruz.-----

E sendo a hora designada para início dos trabalhos e verificando-se estarem presentes todos os elementos do executivo, o senhor presidente declarou aberta a sessão, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Período antes da Ordem do Dia -----

1.1. Leitura, discussão e votação da Ata nº 12/2022, correspondente à última reunião do executivo; -----

1.2. Informação do expediente e outras informações. -----

2. Ordem do dia -----

2.1. Primeira alteração permutativa ao Orçamento Previsional para 2023.

2.2. Proposta de aquisição de mobiliário para a sede da Junta de Freguesia.

2.3. Proposta de aquisição das Placas Toponímicas a colocar nos arruamentos das aldeias da freguesia.

2.4. Pedido de apoio da cidadã Alexandra Sofia Marcelino Almeida Batista.

2.5. Pedido de apoio da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho.

2.6. Outros assuntos.

3. Período aberto ao público - Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro.-----

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia iniciou o período antes da ordem do dia, começando por agradecer a presença de todos quantos ali estavam, disse que era a primeira reunião de 2023, e que também se estava a cumprir o prometido, sendo uma reunião fora da sede em Fajão, continuando e promovendo a descentralização como tinha já acontecido em outras Aldeias. -----



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

No **Ponto 1.1** - Leitura, discussão e votação da Ata nº 12/2022, correspondente à última reunião do executivo, o Presidente disse que tendo os membros do executivo recebido e lido a ata, propôs a dispensa da sua leitura, tendo a mesma sido aceite e aprovada a ata por unanimidade.-----

No **Ponto 1.2** - Informação do expediente e outras informações. Foi lida a correspondência recebida que constava de: -----

- Email, de 12/01/2023, do instituto de Financiamento da Agricultura e Pescas informando, se tiver ovinos ou caprinos deve proceder à submissão da declaração de existências durante o mês de janeiro.-----
- Email, de 12/01/2023, de Raquel Brito, da “Horizontes Turismo Desportivo”, a agradecer todo o apoio e amabilidade na organização da Ultramaratona de Gigantes.-----
- Email, de 12/01/2023, do projeto Encurtar Distâncias, para confirmar reunião no dia 18/01/2023 pelas 15.00 horas na sede da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual.
- Email de 11/01/2023m, Projeto Execução do Lar de Fajão. Ponto de Situação.-----
- Email de 10/01/2023, de Fernando Cruz, informando estragos no acesso à Praia fluvial de Cavaleiros de Baixo.-----
- Email de 06/01/2023. De José Rebelo, de Castanheira da Serra, informando que a estrada para o Açor só foi limpa até ao tanque.-----
- Email de 05/01/2023, de Penélope Barnes, de Mata, com fotos dos estragos na sua residência devido a infiltrações de água. -----
- Email de 21/12/2022, convite para Jantar de Reis em Açor, no dia 06/01/2023.---
- Ofício de 20/12/2023, do SIRESP – Gestão de Redes Digitais de Segurança e Emergência, informando a prorrogação contratual por mais cinco anos, até ao dia 31 de dezembro de 2027.-----
- Email de 20/12/2022, do Município de Pampilhosa da Serra, confirmando para o próximo dia 05/01/2023 da sessão de formação na plataforma FlexIP por parte da Empresa E-Redes.-----
- Email de 20/12/2022, do Instituto de Emprego e Formação Profissional, informando atualização do valor indexante dos apoios sociais, a partir de 01 de janeiro de 2023, que será de 480,43 euros.-----
- Email de 19/12/2022 da Junta de Freguesia de Unhais o Velho, desejando boas festas.-----
- Email de 15/12/2023, Programa Regressar, desejando boas festas.-----



FREGUESIA DE FAJÃO-VIDUAL

Sede: Rua César Vicente Silva, sn – 3320-080 Fajão

NIPC: 510833098

Folha – 1 -

ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

- Email de 14/12/2022, Encurtar Distâncias, confirmando a presença no Jantar de natal da Freguesia de Fajão-Vidual de três pessoas.-----
- Email de 14/12/2022, Município de Pampilhosa da Serra, a confirmar presença no jantar de Natal da Freguesia de Fajão-Vidual.-----
- Ofício de 13/12/2022, do Município de Pampilhosa da Serra, solicitando elementos, para alteração e ampliação de Edifício destinado a ERPI em Fajão.-----
- Email de 13/12/2022, Jornal Serras da Pampilhosa, informando que por motivos profissionais não iriam estar presentes no Jantar de Natal da Freguesia.-----
- Email de 13/12/2022, do Município de Pampilhosa da Serra, informando o adiamento do seu Jantar de Natal.-----
- Email de 13/12/2022, da GNR-Pampilhosa da Serra, informando não ser possível a presença no jantar de Natal da Freguesia.-----
- Email de 13/12/2022, da Junta de Freguesia de Pampilhosa da Serra, informando não ser possível a sua presença no jantar de Natal da Freguesia.-----
- Email de 13/12/2022, Junta de Freguesia de Pessegueiro, informando a presença no jantar de Natal da Secretaria da Junta de Freguesia de Pessegueiro.-----
- Email de 13/12/2022, do CLDS. Informando a presença no Jantar de Natal da Freguesia de duas pessoas.-----
- Email de 12/12/2022 de Admipub desejando boas festas.-----
- Email de 12/12/2022, da Direção do Agrupamento de Escolas Escalada, Pampilhosa da Serra, convite para a sua festa de Natal com lanche partilhado, no dia 15 de dezembro de 2022.-----
- Carta de 22/12/2022, da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho, solicitando ajuda para obras de restauro na casa que irá servir de casa de convívio.-----
- Postal de Natal dos CTT, desejando boas festas.-----
- Ofício de 15/12/2022, acerca da Composição das Comissões Recenseadoras no território Nacional.-----
- Ofício de 22/11/2022, do ICNF, informando da intervenção realizada na Serra do Picoto de Cebola.-----
- Postal de Natal desejando boas festas da Junta de Freguesia de Dornelas do Zêzere. -----
- Postal de Natal desejando Boas Festas da Junta de Freguesia e Assembleia de freguesia de Pampilhosa da Serra.-----
- Postal de Natal da Freguesia de Portela do Fojo – Machio. Desejando boas festas.



FREGUESIA DE FAJÃO-VIDUAL

Sede: Rua César Vicente Silva, sn – 3320-080 Fajão

NIPC: 510833098

Folha – 1 -

ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

- Email de 11/12/2022, da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho, informando a presença de três elementos da Direção no Jantar de Natal da Freguesia,-----

Nas informações diversas, o Presidente informou que, as niveladoras continuam a limpar na Freguesia, estando neste momento entre Castanheira da Serra e Porto da Balsa. -----

Disse também que as obras na sede da Junta de freguesia estão concluídas, informou que foi aberta nova porta com acesso a cadeira de rodas, arranjo do telhado, portas e janelas novas, renovação de loiças na casa de banho com apliques para deficientes, e todo o pavimento novo. Informou também que já foi comunicado á Camara Municipal de Pampilhosa da Serra a conclusão das obras. -----

Informou que vai ser colocada placa informativa na fachada da sede da Junta, assim como, colocada uma pedra de xisto com o Brazão da Freguesia no local da Bandeira.

Informou também a necessidade de adquirir mobiliário para arquivo na secretaria e gabinete, assim como, dotar o hall de entrada com sofás. -----

Disse que o Jantar de Natal da Freguesia correu muito bem, agradecendo aos funcionários, assim como ao Senhor Carlos Simão, sua esposa e funcionária do restaurante “O Pascoal”, e ao restante pessoal da Junta e voluntárias e voluntários. Agradeceu em especial ao Senhor Alfredo de Almeida, de Gralhas, o pagamento de quase a totalidade das despesas. -----

Agradeceu também a todas as Senhoras que estiveram no Natal Serrano, na vila, no Stande da Junta de Freguesia a confeccionar a Filhó Espichada. -----

Deu opinião acerca da iluminação de Natal em Fajão e Vidual, dizendo que estava muito bem, assim como, deu um agradecimento aos funcionários da Junta pela montagem e desmontagem do presépio, e à Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra pela oferta de fogo de artifício para o Fim de Ano. -----

Informou que os Sapadores já estão a fazer o serviço público para o ICNF, do ano 2023, próximo de Braçal. Disse que a Junta de Freguesia irá colocar no terreno uma máquina para melhorar o serviço, e para que seja feito mais rápido, e assim libertar tempo aos Sapadores para trabalhos na Freguesia. -----

A Junta de Freguesia irá também dar apoio á Ultra Maratona – Terra de Gigantes que tem início na Serra de Estrela e termina na Nazaré, com uma extensão de 302 km. A Junta de Freguesia disponibilizou as antigas escolas (CAEF) para os atletas poderem descansar, tomar banho e comer uma sopa quente, bifanas com arroz, fruta, chá ou



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

alguma bebida, tendo sido contratado para prestar estes serviços de refeição e bebidas, o café bar Juiz de Fajão. -----

Informou também que, conforme minuta aprovada pelos órgãos da Freguesia, foi já assinado o Contrato de Cessão de Exploração de parcela de terreno baldio, com 50m², próximo de Camba e Ceiroco, para instalação de equipamentos de telecomunicações, com a Empresa Vantage Towers, S.A.-----

O Presidente deu de seguida aberto o período da **Ordem do dia**.-----

No **Ponto 2.1.** – Primeira alteração permutativa ao Orçamento Previsional para 2023.--

O Presidente esclareceu que a alteração permutativa não é uma alteração ao Orçamento de 2023, tratando-se apenas de retirar verbas de uma rubrica para outra. --
Propôs que fosse reforçada a rubrica 070109 - Equipamento administrativo com 10.000,00 euros, devido à prevista aquisição de mobiliário para a sede, verbas que saíam da rubrica 020213 - Deslocações e Estadas, no valor de 5.000.00 euros, e da rubrica 020220 - Outros trabalhos especializados, também o valor de 5.000,00 euros. Colocado a votação, a alteração permutativa foi aprovada por unanimidade.-----

No **Ponto 2.2.** Proposta de aquisição de mobiliário para a sede da Junta de Freguesia.

O Presidente informou que solicitou orçamentos tendo recebido de Martins Santos Dias, Lda, para uma estante com 265x212x40, no valor de 1825,00 euros mais IVA, uma estante com 265x270x40, no valor de 2340,00 euros mais IVA, estes para a secretaria. Ainda uma estante 265x270x40, no valor de 2340,00 euros mais IVA, outra estante com 85x231x50 no valor de 650,00 euros mais IVA. Foi decidido aguardar mais orçamentos para adjudicação final.-----

No **Ponto 2.3.** Proposta de aquisição das Placas Toponímicas a colocar nos arruamentos das aldeias da freguesia. -----

O Presidente disse que irão ser colocadas placas toponímicas em toda as aldeias da Freguesia, sendo necessárias mais de trezentas placas, sendo que algumas tem de ser colocadas em poste próprio o que vai aumentar os custos. O orçamento recebido da empresa SNSV indica que, para cada placa, um preço de 24,50 euros mais IVA e os postes 3.90, euros por metro mais IVA. Foi decidido aguardar mais orçamentos.-----

N o **Ponto 2.4.** Pedido de apoio da cidadã Alexandra Sofia Marcelino Almeida Batista.

O presidente informou que após vistoria no local para o qual foi solicitado material para pavimentação de rampa de acesso, chegou-se à conclusão que, o mesmo acesso a



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

casa de habitação, é terreno particular e não do domínio público, e, por esse motivo, o executivo deliberou por unanimidade não fornecer os materiais pedidos.-----

No **Ponto 2.5.** Pedido de apoio da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho.

O presidente informou que a coletividade de Ceiroquinho adquiriu um imóvel, com a finalidade de funcionar como Casa de Convívio, e assim servir os residentes e seus visitantes. Disse que está neste momento em processo de obras de reabilitação para o fim previsto, estando agora a necessitar de adquirir materiais e contratar mão de obra específica. Nesse sentido, solicitaram à Junta de Freguesia de Fajão-Vidua apoio financeiro para a concretização desta fase do projeto. -----

O Presidente propôs apoiar a Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho com um valor de 4.500,00 euros. -----

A Senhora Tesoureira Tânia Cruz, disse que a referida Comissão deveria ter enviado junto com o pedido de apoio, um orçamento para esta fase do projeto. -----

O Senhor Secretario Cesar Simão, disse que estava de acordo com a proposta do Senhor Presidente. -----

Colocado a votação, o pedido de apoio foi aprovado por maioria, com um voto contra, da Senhora Tesoureira Tânia Cruz. -----

No **Ponto 2.6.** Outros assuntos.

A Senhora Tesoureira, Tânia Cruz, referiu-se à representação desta Junta de Freguesia, no stande da Filhó Espichada, no certame do Natal Serrano em Pampilhosa da Serra, tendo verificado que na maioria das outras Juntas de freguesia o pessoal participante estava com uma farda/traje. Foi da opinião que, futuramente nestes eventos, também se poderia pensar em usar um traje típico da freguesia.

O Presidente concordou, e disse ainda que está em marcha um projeto do Encurtar Distancias com esse fim, para ser feito um desfile de trajes de cada freguesia. -----

Seguidamente, o Presidente falou acerca das cartas registadas enviadas pelos CTT, acerca de determinação da ANACOM relativo às caixas de correio nas aldeias. -----

A Tesoureira Tânia Cruz, esclareceu que se tratava apenas de informar se as pessoas queriam receber o correio nas caixas ou em sua casa, e para isso deveriam assinar o impresso enviado. -----

O Presidente falou acerca do mau tempo que tem condicionado os trabalhos da Junta de Freguesia, e informou também que as cheias no rio Ceira arrancaram os paralelos



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

na rua de acesso à Praia fluvial de Cavaleiros de Baixo, informando que a Junta ira proceder a essa reparação. -----

Informou ainda que um habitante de Ponte de Fajão, fez uma reclamação acerca das várias ocasiões em que veículos pesados embatem na varanda da sua habitação, deixando estragos. Disse ainda que a casa já existia quando foi feita a estrada e colocaram alcatrão até debaixo da referida varanda. -----

O Senhor Presidente informou que esta situação já foi comunicada à Camara Municipal de Pampilhosa da Serra. -----

Referiu-se ainda ao alargamento do Cemitério de Porto da Balsa, que já estava previsto no ano de 2022. Disse que não é necessário um alargamento muito grande, mas o suficiente para se ter mais umas campos disponíveis. Propôs que, nesta fase, o passo a dar é pedir orçamentos. -----

Relativamente ao cemitério de Fajão, o Presidente disse ser necessário ativar um talhão na área disponível no Cemitério, e para isso tem que se fazer uma rua desde o portão lateral até aos jazigos. Disse ainda que a capela do cemitério também necessita de melhoramentos. -----

O Presidente falou também no Desfile de Carnaval 2023 em Pampilhosa da Serra, e foi decidida a participação da Junta de Freguesia Fajão-Vidual, como vem sendo habitual, tendo sido nomeados para organizar a participação da Freguesia, o Secretario e Tesoureira.-----

Seguiu-se o **Período Aberto ao Público**.-----

Pediu a palavra o Senhor Alfredo Luís, de Covanca, e disse que o assunto já se arrasta a alguns anos, relativo ao Açude do Calço, no rio Ceira, junto ao Vilar e Seladinho, que foi destruído pelas cheias do rio há alguns anos. -----

O Senhor Alfredo Luís informou que, o referido Açude do Calço tem duas vertentes: uma para rega; outra para no verão proporcionar um local de lazer para tomar banho. Sublinhou que para o regadio faz muita falta, visto ser o Seladinho e o Vilar uma zona agrícola. -----

O mesmo cidadão, falou também, na rua principal de Covanca que, sendo muito estreita e com dois sentidos, por vezes, quando se encontram duas viaturas tem que fazer marcha atras vários metros. Manifestou a opinião que deveria ter só um sentido de trânsito. -----



ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

O Presidente disse que, em relação ao Açude do Calço, já existe um pedido da Coletividade de Covanca para o seu arranjo. No entanto, alertou que para se fazer qualquer obra no leito do rio é necessário autorização da APA – Administração Recursos Hídricos do Centro. Adiantou que, reparar a levada sem arranjar o açude não vale a pena. Foi da opinião que este açude poderia ser restaurado ao abrigo de projetos, conforme foi restaurado o da Mata. -----

Pediu novamente a palavra o Senhor Alfredo Luís, para dizer que foi abordado por umas pessoas que querem limpar e reabilitar percursos pedestres ao longo do vale do Ceira, em princípio trata-se da Associação Lusitânia, de Góis que, segundo o Senhor Alfredo disse, que lhe pediram para lhes dizer por onde esses caminhos antigos passavam, e pediu também que, se fosse possível, recuperar um moinho antigo. ---

O Senhor Presidente disse que tem conhecimento do trabalho da associação Lusitânia, e que estão ao leme do projeto do Parque Patrimonial do Vale do Ceira. Disse que inclusivamente teve uma reunião com as pessoas que estão a tratar da abertura e limpeza desses caminhos. Em relação ao moinho poderia ter sido recuperado um em Covanca mas não tendo chegado a um consenso entre os proprietários não foi possível a sua recuperação, mas disse que a Junta de Freguesia estará sempre disponível para a recuperação do seu património. -----

D seguida pediu a palavra o Senhor José Joaquim Morais, residente em Ponte de Fajão, começou por agradecer a rápida intervenção da Junta de Freguesia na poda de árvores no recinto de Festas da sua aldeia, bem como no arranjo da parede junto à praia fluvial. Disse também que era necessário colocar nos caixotes do lixo, junto da Praia Fluvial, uma grade para que os mesmos não sejam atirados para o rio com o vento. Falou também das ervas que já vão aparecendo nas ruas e ser necessário cortar. -----

O mesmo cidadão falou ainda num problema já por diversas vezes trazido a reuniões desta Junta, acerca do Açude do Carvalho. Disse que no verão a água não entra na levada. Disse também que, junto à Gola Grande, existe uma passagem em manilhas que devem estar entupidas e a água não passa. Falou também nas Passadouras, dizendo que em tempos foi arranjado o pontão que terminava no areal, mas as cheias do rio levaram o areal e, agora, termina num poço de água. Disse que deveria ser arranjado até à parede na margem do rio. -----

O Senhor Presidente da Junta disse que não tinha que agradecer os trabalhos feitos em Ponte de Fajão, afirmando que a Junta de Freguesia foi eleita para isso mesmo.



FREGUESIA DE FAJÃO-VIDUAL

Sede: Rua César Vicente Silva, sn – 3320-080 Fajão

NIPC: 510833098

Folha – 1 -

ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA

Em relação às ervas nas ruas, o Presidente disse que por agora seria um serviço inglório, mas mais à frente no ano será feito a limpeza das ruas em todas as aldeias.

Pediu também a palavra o Senhor Hugo Luís Nogueira Lobo, residente em Porto da Balsa, para perguntar se já sabia quando iriam começar as obras do cemitério. Disse que a Comissão de melhoramentos de Porto da Balsa terminou o seu mandato, e ainda não foram feitas novas eleições, mas que estará para breve. -----

O mesmo cidadão propôs que se deveria abrir um largo, um pouco mais abaixo do cemitério, para que as viaturas pudessem estacionar. Disse que no verão, com as pessoas que vêm tomar banho no rio Ceira, por vezes, fica com o carro bloqueado sem poder sair do largo da capela de Porto da Balsa. -----

Hugo Lobo falou também nas placas toponímicas, e perguntou se ele as fizer em madeira, as poderia colocar em detrimento das outras que estão previstas. O Presidente disse que sim, seguindo a mesma lógica das outras aldeias que já têm placas colocadas e não serão retiradas.-----

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu a reunião por encerrada, quando eram onze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente ata, que, após ser lida em voz alta e aprovada vai ser assinada pelos membros do executivo presentes.-----
